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Заметки с заседания

В нашем вузе – новые направления

Деловая часть заседания началась с доклада «О работе кафедр и факультетов по

расширению образовательных услуг». Первым выступил проректор по учебной

работе ВолгГТУ И.Л. Гоник.

В самом начале выступления он отметил, что в условиях опорного университета возрастет

количество студентов, следовательно, и образовательных услуг.

Планируется, что уже в текущем году увеличение контингента очной формы обучения

составит 8 000 человек, в 2017 г. – 8500, а к 2020 г. – 10 000 студентов-очников. В то же

время потребности в ИТР создаваемых производств по основным отраслям промышленного

комплекса – таким, как строительная, химическая, металлургическая,

топливно-энергетическая, легкая промышленность, сельскохозяйственная, добыча полезных

ископаемых – до 2025 года составят свыше 5900 человек.

Для того, чтобы обеспечить отрасли недостающими кадрами, в регионе формируется

комплекс базовых кафедр ВолгГТУ. В настоящее время базовые кафедры создаются на таких

предприятиях, как ОАО «ЕПК Волжский» (бакалавриат – 32 человека, магистратура – 6

человек); ОАО «Волжский Оргсинтез» (бакалавриат – 34 человека, магистратура – 15); ОАО

«Лукойл» (бакалавриат – 41 человек, магистратура – 21); АО «ЦКБ «Титан» (бакалавриат – 49

человек, специалитет – 15, магистратура – 14, аспирантура – 7 человек).

Речь шла и о развитии целевого приема, в частности, для предприятий ОПК, а также

основных направлений внебюджетной образовательной деятельности – а это подготовка

специалистов, довузовская подготовка, ФПИС, второе высшее образование, ИПиПК. Кроме

того, проректор сделал акцент на необходимости развития новых перспективных

направлений подготовки. И уже поступили такие предложения от факультетов: например,

ФЭУ предлагает новое направление подготовки «Инноватика», ФЭВТ – «Мехатроника и

робототехника» и др.

Содокладчиком по этому вопросу был проректор по учебной и воспитательной работе

ВолгГАСУ О.В. Бурлаченко. Сначала он представил статистику: о количестве зачисленных

учащихся на все формы обучения (на платно-контрактной основе), причем цифры 2016 года

были более высокими. И уже из следующего слайда представленной проректором

презентации стало понятно, что серьезный прирост студентов предполагается за счет новых

направлений и профилей подготовки.

В своем докладе проректор представил глубокий анализ сегодняшней ситуации с
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образовательными услугами в вузе, сопоставив ее с другими вузами в соседних регионах, а

также рассказал о перспективе, пояснив, как и за счет чего будут развиваться

образовательные услуги – в том числе за счет новых направлений.

Так, например, институты ВолгГАСУ предложили открыть следующие новые направления:

«Теплоэнергетика и теплотехника», «Жилищное хозяйство и коммунальная

инфраструктура», «Дизайн архитектурной среды», среди профилей подготовки –

«Энергообеспечение предприятий», «Архитектурные исследования и проектирование»,

«Техническая эксплуатация объектов ЖКХ», «Проектирование нефтегазовых комплексов»,

«Подземное строительство» и др.

«От нас ждут значимых результатов, – сказал, подводя итог обсуждения вопроса, ректор В.И.

Лысак. – И то, что озвучили сегодня два проректора, вселяет надежду на достижение таких

результатов».

На заседании были рассмотрены и другие актуальные вопросы, в том числе «Об утверждении

Программы по развитию опорного университета», о чем мы расскажем отдельно.

Светлана Васильева.

 2 / 2


